

# 祖小っ子 たんぽぽ



学校だより 令和5年度第4号  
令和6年3月  
稲沢市立祖父江小学校

## 世代を超えた交流に笑顔があふれました！ 2月27日(火) 三世代ふれあいもちつき大会

祖父江小学校区まちづくり推進協議会主催・PTA協力による「三世代ふれあいもちつき大会」が行われました。まちづくり推進協議会の方々が朝早くから準備を始めてくださり、PTA委員、5・6年の保護者の方にもたくさんお手伝いをしていただきました。

6年生は、今までお世話になった人たちへの感謝の気持ちを込め、5年生は、祖父江小学校のよい伝統を引き継ぎたいという決意を込めてつきました。また、1～4年生は「よいしょ」とかけ声をかけて応援し、もちつきを盛り上げました。子どもたちは、地域の方や保護者の方にもたくさん交流しながら、地域に支えられているという実感を高めることができました。「三世代ふれあい」の名前の通り、世代を越えた地域の人たちと親睦が深まる笑顔あふれるひとときとなりました。

地域の方と保護者と学校と一緒に、子どもたちのために活動するのはとてもよい機会だと思います。これからも、子どもたちのためにいろいろなことをしてあげたいと思います。  
(地域の方の声)

6年生に負けないように頑張って、おいしいおもちをつきました。(5年生の声)

地域の方やおうちの方に大切に見守られてきたことを実感しました。感謝の気持ちを込めてついたおもちの味は最高でした。みんなも喜んでくれたら嬉しいです。(6年生の声)



## おいしいカレーをおなかいっぱい食べました！

3月2日(土) おわカレー会

親児の会主催・PTA協力による「おわカレー会」が行われました。140人を超える参加者が集まり、雪が舞う寒さを吹き飛ばすくらいのおいしいカレーを作りました。5・6年生の児童が中心となってたくさんの野菜を切り、親児の会のお父さんやお母さん方が煮炊きをしてくださいました。今年は、ご飯の一部をお父さん方が釜で炊いてくださり、お焦げのあるおいしいご飯にたっぷりカレーをかけて食べました。子どもたちは、おかわりの回数を競い合いながら、みんなで力を合わせて作ったカレーライスを味わいました。



カレーができるのを持つ間には、さくらグラウンドゴルフクラブの方にご協力いただき校庭でグラウンドゴルフを楽しんだり、体育館でビーチボールでのバレーやバドミントンを楽しんだりして、参加者の親睦が深まりました。

## 地域学校協働活動を推進します！ 2月29日(木) 学校運営協議会第3回会議

第3回会議では、本年度の祖父江小学校の教育活動を振り返るとともに、来年度の祖父江小学校の教育活動の推進について『学校要覧』の案をもとに話し合いました。

また、「よりよい学校づくり」を「よりよい地域づくり」につなげるためにも、来年度以降も「地域学校協働活動」をよりいっそう充実させていくことを確認しました。

※ 学校運営協議会の内容につきましては、学校のホームページにも掲載しています。

## 祖小っ子応援団

### 1年間、応援ありがとうございました！

この1年間、まちづくり推進協議会の皆さん、民生児童委員の皆さん、読み聞かせボランティアの皆さん、そして、このお便りをご覧になっているいろいろな活動に参加して下さった皆さん、本当にありがとうございました。

子どもたちの学習活動や安心安全な活動、環境整備といった支援をいただきました。今後も、地域の皆さんと協働して子どもたちを育てていきたいと思っております。ご興味のある方は、ぜひ、ご連絡ください。活動予定については、学校のホームページに掲載します。

できる人が  
できることを  
できるときに



## この1年間、様々な体験を通して、多くのことを学びました！ 1年間の成長をまとめました。

### 1年生 たくさんの人とかかわりをもった1年間

友達をはじめ、お兄さん・お姉さん、地域の方など、たくさんの人とかわる中で、ぐんと成長した1年でした。

- ・ なかよし掃除では、トイレや体育館など、初めての場所を掃除しました。掃除の仕方をお兄さん・お姉さんにひとつひとつ教えてもらいながら、一生懸命取り組みました。
- ・ 生活科では、祖父江緑地公園にふゆみつけに行きました。民生児童委員さんに、松の木に「こも」が巻いてある理由や、草花の名前など、たくさんのことを教えてもらいました。また、こまや竹とんぼなどの昔あそびの時間にも来ていただき一緒に遊びました。コツを教えてもらって練習する中で「もっと上手になって、また見せたい」という姿が見られました。



【一緒に昔遊びを行う様子】

### 2年生 相手意識をもって、伝えることができるようになった1年間

1・2学期に行った町探検や、施設見学、地域で働く人へのインタビューを通して、自分たちが暮らす町「祖父江」のよさや、働く人の思いを知ることができました。相手にわかりやすく伝える手段として、自分たちでタブレットを使いスライドやクイズを作成しました。学習発表会では、声の大きさや間のとり方に気を付けたり、前を向くことを心がけたりするなど、相手意識をもって話すことができるようになりました。

- ・ 校外学習では、「1年生のお手本になりたい！」と意気込んで、手をつないで歩いたり、時間を気にして班行動を率先することができました。
- ・ 運動会では、「おうちの人が笑顔になるダンスを踊りたい！」と、表情や指先まで意識して披露することができました。



【見学した施設について発表する児童】

### 3年生 大きく「いっぽ」成長することができた1年間

学級目標「いっぽ」を合言葉に毎学期3つの目標を立て、少しずつ成長することができました。

- ・ 友達や先生の顔を見ながら大きな声で「あいさつ」することができました。
- ・ 休み時間に時計を見て、声を掛け合って3分前に着席し「時間」を守る意識を高めることができました。
- ・ 学習発表会では、祖父江町のぎんなんをPRするためにぎんなんソングやぎんなんダンスを考えて、「協力」しながら発表することができました。



【学習発表会の発表練習の様子】

### 4年生 「心をひとつに協力」できた1年間

「みんなで協力すること」を大切にさまざまな取り組みました。

- ・ 「みんなで協力して体育の準備ができた！」「声をかけ合ってバレーボールができた」など、クラスで協力できたときに「ビー玉貯金」をためて、いっぱいになったらお楽しみ会を行いました。お楽しみ会を中心にみんなで遊びの内容などを話し合い、お楽しみ会の後はふり返りを行って、次に生かすことができました。
- ・ 校外学習では、「もうすぐ〇時だよ！」と呼びかけて5分前行動がしっかりできました！また助け合いながら課題を解決していき、班行動で協力することの大切さを学びました。



【校外学習のめあてやルールの話し合い】

### 5年生 最高学年に向けて、互いに認め合い、磨き合った1年間

学級目標「種～互いに認め合い、磨き合い、個性豊かな花を咲かせよう～」を意識して、失敗を恐れず、一人一人の良いところを反映させながら挑戦し合ってきました。

- ・ 野外教育活動では、自然の中で仲間と共に過ごす経験を通して、仲間と活動することの楽しさやルールを守ることの大切さなどたくさんのことを学びました。
- ・ 運動会やなかよし活動など、6年生の背中を見ながら、5年生としてできることを考えて活動に取り組んできました。6年生を送る会では、6年生に対して、感謝の気持ちを伝えるとともに、次は自分達が学校のリーダーだという気持ちを高めました。



【仲間と高め合った野外教育活動】

### 6年生 「自分たちで考え行動する」楽しさと大切さを学んだ1年間

小学校生活最後のさまざまな行事に「なぜ・なんのために・なにを」したいのかを、自分たちで考え、話し合い、取り組みました。

- ・ 「1年生を迎える会」では、新入生に楽しく学校に通ってもらうには全員参加できる出し物がいいと話し合い、「猛獣がり」を企画しました。
- ・ 「なかよしふれあいデー」では、学年を超えて祖父江小学校の絆を深めたいという思いから、サンドアートで、仲良し班のメンバーに積極的に声かけをしました。
- ・ 運動会では、運営委員や応援団を中心に、楽しく盛り上げたいという思いをもち、全校が一体となった熱く盛り上がる運動会を作り上げました。
- ・ 修学旅行では、めあてや見学先、お小遣いの額、班別行動のルールなどを話し合って決めました。自分たちで決めたルールを守り、最高に楽しい思い出がたくさんできました。



【思い出に残った修学旅行】